

Mentiras electorales

No hay época en que se invente y se mienta más que en la época electoral.

Se les ha ocurrido á los jimenistas hacer creer al pueblo de Costa Rica que don Ricardo Jiménez es católico! Qué frescura! Saben que se les van los votos y para evitarlo han vestido á don Ricardo con sobrepepliz, que por cierto le cae como las pistolas á un santocristo. Don Ricardo ha manifestado siempre que no cree en Dios ni en la existencia del alma ni en la otra vida. Pues entonces don Ricardo es irremisiblemente ateo, y siendo ateo no deben estar los católicos con un hombre enemigo de nuestra santa religión: "el que no está conmigo está contra mí".

Don Ricardo en diversas publicaciones se ha burlado y ha combatido el catolicismo. Vamos á reproducir algunas de esas publicaciones y comenzaremos con táctica, por el principio: es decir, por una de las más antiguas.

El Padre Cáceres, persona respetabilísima, ya como hombre, ya como sacerdote, pronunció un discurso en el Colegio de Cartago, y don Ricardo, con una grosería y falta de respeto al venerable sacerdote y á nuestra santa religión, sin antecedente entre nosotros, publicó en aquel tiempo el artículo siguiente, en el n.º 15 de *La Prensa*:

"ALGO SOBRE LA FIESTA DE LOS JESUITAS"

El Domingo último asistimos á la solemne distribución de premios del Colegio de Jesuitas, verdadera representación teatral con más de un detalle digno de la comedia y aun del sainete. El acto se verificó como se verifica todos los años: el programa siempre es el mismo, y es el discurso, pronunciado en nombre del Instituto por uno de los profesores, lo único que diferencia estas fiestas entre sí. El de esta vez versó sobre la cuestión palpitante del momento: la religiosa, y fué la defensa, la apología, más bien, del espíritu de la Iglesia en lo que respecta á la ciencia y á la enseñanza.

Aceptamos sin escrúpulo de ningún género la justa reserva hecha por el Padre Cáceres al decir que no trataba de pronunciar un discurso: sería censurable conducta la nuestra si lo contradijéramos en un punto en que estamos perfectamente de acuerdo. En efecto, le sobra razón y hubiera sido extraña pretensión suya, suponer siquiera que había hecho con

aquella alocución una obra de arte y un esfuerzo oratorio. Teníamos noticia de que el P. Cáceres era un orador, y el más excelente de la Compañía: nos admiró, por lo tanto, que llevara á cabo tan raro empeño de ocultar cuidadosamente todas sus dotes de artista de la palabra.

Todo su discurso fué de una monotonía y una aridez desesperantes, nunca tuvo ni color ni calor, su estilo no llegó á iluminarse ni una vez siquiera, las ideas siempre fueron presentadas por el orador,—ese joyero de la expresión,—sin haberse tenido en cuenta los efectos de luz, sin montarlas, pudiéramos decir, y se sucedieron desde el principio hasta el fin en una completa desaunder, pero no la desnudez de la estatua antigua que deja admirar la armonía de las curvas, la suavidad de los contornos y el incomparable esplendor de la forma griega, soberanamente bella, sino la desnudez de una de esas obras del arte del Siglo XII, que parecía tener odio á la forma y al que sirvió de modelo un cuerpo humano desfigurado, demacrado, con todos sus ángulos de relieve, y como heridos de muerte por las abstinencias y maceraciones de los claustros. Sí, lo repetimos, la oración del P. Cáceres está muy lejos de ser parto de artista, y según lo seco y enjuto parece que al confeccionarla tuvo delante, en vez del Apolo de Belvedere, al Caballero de la Triste figura, al amojamado Don Quijote.

El público,—que no podía ser más adicto al orador,—permaneció frío durante todo el discurso y los aplausos dados al terminar fueron tan poco nutridos y resonaron por tan breve espacio, que deben considerarse debidos más á la cortesía que al entusiasmo.

Esto en cuanto á la forma. Pasemos al fondo que es lo que tiene mayor importancia. La trama del discurso la componía el conjunto de envejecidos argumentos que los defensores de la Iglesia repiten desde hace más de tres siglos inútilmente y con la porfía del que naufraga. Principio de autoridad, falibilidad de la razón humana, antigüedad é inmutabilidad del símbolo católico, he aquí los ejes sobre que giró toda la máquina del discurso. Examinar ahora punto por punto tales argumentos sería extender más allá de sus justos límites este artículo, tanto más cuanto que tenemos el propósito de analizar en sus detalles la alocución del P. Cáceres

cuando la tengamos al alcance de nuestra mano. Pero hay en ella una proposición que es como la característica de toda la doctrina católica y pensamos que hacer su crítica es hacer la de todo el discurso en conjunto. Al hablar el Padre de la gerarquía de las ciencias colocó en la cúspide de ellas á la Teología católica llamándola la ciencia de las ciencias.

LOS LIBRE-PENSADORES HACEMOS LA GUERRA A LAS RELIGIONES, tomada esta palabra en su sentido histórico,—por cuanto ellas no se encierran en los lindes de la Moral y la Metafísica que son su único y exclusivo dominio, sino que quieren usurpar el de las artes, las ciencias y la política. Poco importa que se profese el paganismo griego ó el PAGANISMO ATÓLICO, el monoteísmo hebreo ó el panteísmo hegeliano, con tal que el creyente esté convencido de que es imposible por medio del raciocinio demostrar la certeza de su credo. *Los dogmas de las religiones pertenecen al terreno del sentimiento y de la imaginación, y es escusado pretender darles base científica y realidad objetiva. Cada poeta tiene el privilegio de formar su creación propia según su capricho y sus facultades imaginativas. Otro tanto sucede con las religiones, teorías todas arbitrarias de lo supra-sensible y lo trascendental, y por más diferencias que las distinguen, todas ellas tienen de común lo indemostrable de sus afirmaciones sobre el principio y fin de las cosas, la finalidad de todo lo creado, la esencia y atributos de Dios*

Para admitir que la Teología es una ciencia es preciso aceptar que hay dos categorías de ciencias no sólo diferentes sino opuestas, que el cerebro humano piensa según los objetos del conocimiento con arreglo á las leyes antinómicas y contradictorias, y que lo que es falso en todos los dominios del conocer, excepto en el de la religión, es cierto ó indiscutible en ésta. Mientras el cerebro humano conserve el equilibrio fisiológico es un absurdo pensar que puedan ser legítimos y exactos ambos antagónicos criterios y que ambos produzcan igual CERTIDUMBRE DE UN ESPÍRITU SANO. La primera página de todo tratado de teología lleva,—aunque no vaya impresa,—esta inscripción: "creda quia absurdum" (creo aunque sea un absurdo).

Las ciencias, por el contrario, no pueden reposar sino en hechos constatados

por la experiencia ó en leyes que no necesitan ser comprobadas por la observación, porque son leyes de nuestra inteligencia y evidentes, por lo tanto, mediante el raciocinio. En esta última categoría se halla la Matemática. Pero hay que advertirlo, las verdades de esta ciencia no pueden ser destruidas por el razonamiento, y la experiencia siempre las confirma. La Teología no corresponde á ninguno de estos dos únicos grupos. Para la resolución de los problemas que le dan vida no tenemos datos, ni nos es posible hacer observaciones experimentales en sus regiones supra-sensibles, y ni tampoco son evidentes para la razón sus afirmaciones; basta para convencerse de ello la diversidad de opiniones en tales materias, hecho que no se verifica en el dominio legítimo de las ciencias positivas. Hay más, las afirmaciones de la Teología no sólo no son evidentes SINO QUE SE OPOEN A TODAS LAS LEYES DEL PENSAMIENTO HUMANO; ¿CÓMO ADMITIR LÓGICAMENTE LA ENCARNACIÓN DEL VERBO, LA PRESENCIA DIVINA EN EL PAN EUCARÍSTICO, LA UNIDAD Y TRINIDAD DE DIOS, LAS DEFINICIONES QUE SE DAN DEL CREADOR, LIMITANDO ASÍ LO ILIMITABLE, EN FIN, TODAS LAS PROPOSICIONES ABSOLUTAS DE LA TEOLOGÍA?

Para aceptar esto es necesario detener las funciones normales del cerebro, reducirlo al silencio y la inmovilidad; es preciso resolverse á no pensar.

No, la teología católica no es la primera de las ciencias, ni la segunda, ni la última; no ha sido nunca una ciencia ni puede serlo jamás. Y la enseñanza católica que en la gerarquía de los conocimientos le da un puesto y el primero, lleva inevitablemente en sí misma el germen de próximo y definitivo descrédito.

RICARDO JIMÉNEZ.

¡Ecce homo! ¡Pueblo costarricense: he ahí el hombre que pretenden que rija tus destinos! Los que hayan sido engañados con la seguridad de que el señor Jiménez respeta la Religión católica, pueden y DEBEN volver sobre sus pasos: los que conociendo AHORA la verdad se llamen católicos y continúen trabajando por Jiménez, son unos *traidores*, unos *Judas*.

VOX POPULI

PARALELO

El Ledo. Jiménez, ó es una personalidad pasiva en su partido, un figurón q' ha prestado únicamente su nombre para la campaña; ó, no siéndolo, no ejerce autoridad entre los suyos para impedirles el mal; ó él mismo lo insinúa ó lo aprueba. Esto, como se ve, no es ya un dilema, es un *trilema*.

Porque, ¿cómo se puede concebir que teniendo él autoridad entre los suyos, y, sobre todo, pudiendo aleccionarlos por medio de su prensa, se dé el caso de un asesino en su partido, y no un cualquiera, sino uno de los partidarios más connotados del jimenismo, Octavio Araya, según se desprende de los loas de la prensa jimenista después del criminal atentado? ¿cómo se explica que un ciudadano esté gravemente herido en Grecia de una furienda pedrada lanzada por un jimenista?

Y ahí es nada lo de esos asesinatos frustrados; ya vendrá lo gordo, alentados los partidarios por la prensa jimenista. Léase si no lo que dice *El Noticiero* de ayer al hablar del bochínche en Grecia, aplaudiéndolo de la manera más catagórica, y sin dejar cir ni una palabra de protesta contra el hecho escandaloso de haber algunos jimenistas amarrado á los policiales que intentaron restablecer el orden, gravemente alterado por individuos de ese bando, después de la salida del candidato civilista: "En estos asuntos políticos el pueblo manda, su voluntad domina", dice el colega, y aunque "la policía intervino, todo fué inútil".

Véase en cambio la actitud de los adversarios cuando los jimenistas celebran sus reuniones. Aún en poblaciones como Heredia donde el elemento jimenista está en una minoría abrumadora, ese partido celebra sus reuniones con la mayor tranquilidad, sin que un puñal, ni una pedrada, ni un muera siquiera vaya á turbar el orden que se requiere en tales casos.

Compárese con calma y dígame si el paralelo no deja muy mal parado á don Ricardo, como decíamos al principio, bien como una personalidad pasiva en su partido, bien como candidato que no ejerce ninguna autoridad entre los suyos para impedirles el mal, ó bien como hombre que lo insinúa y lo aprueba.

LA SOMBRA DE CONTADOR.

El golpe avisa

Nos decía una vez el inolvidable doctor Juan José Flores: "No es necesario que un candidato triunfe, para que se sepa qué clase de gobierno hará. Para ello no hay sino que fije en la labor de propaganda de los suyos". Partido en que meiten como armas poderosas el puñal, la piedra, el insulto, los muera, á triunfar, llevaría la desolación al seno de las familias. Cuán distinto sería hoy el estado de la Francia si en la proclamación de la República no hubieran intervenido elementos disociadores, ávidos de sangre y venganza.

Hijo del pueblo soy y al pueblo me dirijo. El doctor Flores me explicaba cómo no solamente deben temer el desbordamiento de pasiones los adversarios de una candidatura en cuyo seno se encuentren asesinos, apedreadores y lanzadores de *muera*, sino aun los mismos partidarios de menor valimiento. Al efecto me recordaba que los mismos hombres que habían mandado guillotinar á sus enemigos políticos, cayeron después bajo el filo de la guillotina, sacrificados por sus propios amigos de la vípera, que querían verse solos, libres de rivalidades en el seno del mismo partido.

La historia—me decía mi inolvidable doctor Flores—no es sino un libro abierto en el que debemos aprender á vivir honradamente; hay, pues, que aplicar las enseñan-

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

Si busca Ud. lectura agradable é instructiva, debe Ud. dirigirse al BAZAR ESPAÑOL

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA EL RAMO DE LIBRERIA está bien cuidado y atendido.

Esta especialidad y la de Cuadros para regalo comienzan á hacer famoso el

BAZAR ESPAÑOL

Hay también grabados de una novedad sorprendente, profusión de molduras, perfumería, artículos fotográficos y de sport.

Llegará en breve un amplio y excelente surtido de obras científicas, libros de texto, papelería y útiles para las escuelas.

En la Librería del BAZAR ESPAÑOL, junto á LA ALHAMBRA, podrá Ud. proveerse de cuanto reclama el buen gusto en las Letras y de cuanto hermo sea el hogar.

B. MARICHAL C.

— ABOGADO —

Ha trasladado su estudio á su casa de habitación, frente al Seminario.

En esta oficina hay un notario que atiende, cuidadosamente, los asuntos de su profesión; cuando así se desea—anticipa fondos para la tramitación judicial de los negocios á este bufe encomendados, y que compra créditos garantizados con primeras hipotecas, aunque ya estén vencidos.

En lo tocante á instrumentos públicos sujetos á inscripción,—sean ó no otorgados en la oficina,—á los clientes se les hace, gratuitamente, el servicio de presentárselos y retirárselos del Registro, y de proporcionarles datos de él, relacionados con ellos.

Honorarios profesionales, muy módicos.—No se cobran consultas. Despacho, todos los días hábiles, de 8 á 10 a. m. y de 12½ á 5 p. m. San José, 17 de febrero de 1909.

¡Ojo! Importante ¡Ojo!

A los revendedores de sal y á los que compran ó piden sal directamente de Puntarenas, les es importante saber que comprándola en la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros. pueden ahorrar dinero, y que si ganan comprándola en Puntarenas, con mayor razón ganarán más comprando su sal en la

Ciudad de Londres

en San José; y es muy lógico y sencillo el motivo: porque esa casa puede vender más barato que los mismos que fabrican la sal, y si quieren convencerse de que es cierto que pueden vender aún más barato que los mismos que fabrican la sal, pueden pasar á hablar con Mister Asch, en la "Ciudad de Londres", en San José, y él con pocas palabras convencerá á todos de que lo que dice puede cumplir, porque piensa siempre mucho antes de ofrecer; así es que los que desean ganar dinero, no olvidéis pasar á la "Ciudad de Londres", de A. Asch & Bros., en San José, y ayudando á ellos os ayudareis vosotros mismos.

Antonio Font

Compra, vende y alquila

.. toda clase de libros ..

Al lado de las oficinas de Mr. Wolf, 50 varas al Sur de la Cabaña

z es de ese gran libro á los casos similares de la vida pública. Cuando veas—me agregaba—que un partido aspirante al Poder quiere imponer á su candidato á LA FUERZA por medio del terror, librete Dios de contribuir al mal engrosando sus filas; ese partido no puede dar garantías á nadie, ni aun á los suyos. Su sistema de propaganda no puede ser sino un páido bosquejo de lo que será la Administración pública cuando haya él empuñado las bridas del Poder.

Hoy se me pone de manifiesto el caso monstruoso que me desarrollaba el célebre doctor Flores: por un lado la prensa jimenista exaltando las pasiones de sus copartidarios, á renglon seguido un asesinato frustrado en la persona de un candidato, y á raíz del atentado la apoteosis, la divinización del asesino hecha por la prensa jimenista; por otro lado, apedreamiento encarnizado de cosas y de tranquilos ciudadanos, y luego aplausos de la misma prensa.

Pero lo que da la medida de lo que sería mañana la Administración pública en el caso [Dios no lo permita] de que triunfara la candidatura del señor Lic. Jiménez, es el hecho escandaloso de haber sido amarrados últimamente en Grecia, por unos jimenistas, según lo refiere El Noticiero, unos policiales que, en cumplimiento de su deber, trataron de restablecer el orden.

Abramos los ojos con tiempo,

camaradas del pueblo, y salvemos del escándalo á nuestras familias. Mañana cualquiera querría estabecer como principio de doctrina republicana la violación por un lado, el amancebamiento público por otro, por ejemplo, y las hijas bonitas de nosotros, de los pobres, los humildes, los desvalidos, serían las víctimas propiciatorias, y guay de nosotros! si á ello nos oponemos: el puñal y la pedrada alevosa consumarían la obra desmoralizadora. POR LA FUERZA, tal es el lema del partido olímpico.

Opongamos, pues, al puñal y á la piedra nuestro juramento de no pertenecer jamás á un bando en que se manjean armas tan inicuas, que mañana podrían volverse contra nosotros. Con decir que ni la misma autoridad, representada por la policía, está libre de la soga—como que acaban de amarrarla en Grecia—todo está dicho.

UN AGRICULTOR DEL PUEBLO

Estos sábelotodo!

Con motivo de algunas destituciones habidas últimamente, de ciertos empleados públicos que se metían muy hondo en la política no obstante la prohibición ministerial, algunos jimenistas han dado en decir que eso no es sino un ardid para despistar al público, pero que en realidad de verdad tales

destituciones se hacen de acuerdo con los destituidos, quienes caen con gusto, porque saben que mañana, otro día, subirán á mayor altura aun de la en que estaban, en premio de su sacrificio.

¿De dónde sacan esa conclusión los señores jimenistas? ¿puede alguien asegurar tal especie bajo su firma? La cobarde arma que escriben contra el Gobierno sólo porque éste no patrocina su candidatura, no puede ser más artera, pero manejada tan torpemente que no hiera al Gobierno, que está muy por cima de sus gratuitos enemigos.

ZENÓN DE CÍZICO

Quid pro quo

En El Noticiero de ayer se dice que "el nuevo cura de la Merced, sin acordarse que toda alabanza propia es sospechosa, dijo en la plática del domingo último que él era muy activo, trabajador, energético y que no conocía la pereza".

Todo es relativo en la vida, y aun hay casos en que quien no se alaba, de ruin se muere. Las autobiografías, por ejemplo, cuando son escritas por el bien de la posteridad, no tienen nada de censurables y sí mucho de plausibles. Pero en el presente caso ni de eso siquiera se trata. El señor presbítero Porras, modelo de curas, como lo atestigua su desinteresada labor en Grecia, quiso decir y dijo en la plática á que El Noticiero se refiere, que él es un esclavo de su curato, que ha aceptado el nombramiento para servir á sus feligreses, quienes lo encontrarán dispuesto á servirles á cualquier hora del día y de la noche en lo que á su ministerio se refiere; que la sobra de voluntad lo hará á él activo y trabajador, sin que desmaye ni por un momento en sus buenos propósitos, como es de su deber; que está listo á hacer de todo en un momento dado y que por consiguiente no deben tener recelo alguno de acercárselo sin temor de ser él importunado.

De lo que dijo, pues, á lo que le hace decir El Noticiero, hay gran trecho, como está en la conciencia de todos sus feligreses.

Registro social

En busca de negruras, parte para Jamaica el intrépido don Julio Montero, forjándose un mundo de ilusiones. Suerte le sonría, amigo Julio.

—Para Heredia, después de corta temporada, se marchó don Próspero Gómez. Deseamos que cuando vuelva sea con más despaño.

—Sentimos la enfermedad que tiene postrado en Escasú al digno padre de don Silvestre Solís L.

—Completamente frío se volvió á Agua Caliente don Fabio Castro. Sentimos su ausencia.

—La simpática señorita Rosaura Mangel se encuentra un tanto delicada de su preciosa salud. Deseamos que no sea cosa de cuidado.

—En San Antonio la alegría desborda. Un baile precioso se prepara para el domingo próximo, y si creemos á los decires tendrá efecto en casa de doña Carmen Güel, porque allí todo resulta espléndido.

—Saludo atento para las estimables hijas de don Tobías Solís, que regresaron de Monte Redondo.

—Feliz, al trote largo de su carreto, salió para Navarro nada menos que don Alberto Esquivel. Temporada de rechupete.

—Testigo fué la luna. Dos sombras, á la hora en que todo el mundo ronca fuerte, en media plaza de Santa Ana pernoctaron, por no hallar albergue. Eran dos enamorados, de abolengo, que habían ido á ver sus verdades.

—Hierva de alegría don Jesús Retana; se lanza á Piedras Negras á gozar sus merecidas vacaciones. Dese la gran vidota, don Jesús.

—Nuestras caricias para la última niñita del caballero señor don Manuel Obregón, á quien como á su respetable esposa felicitamos por este nuevo premio de Amor.

—Para Puntarenas se fué doña Luisa de Durán. Un buen viaje le deseamos.

—De Monte Redondo llegó en estos días la dulce señorita Ester Castro, á quien saludamos atentamente.

—La señorita Luisa Moya se fué para el puerto del Pacífico, donde piensa permanecer unos días. Grata temporada.

—En un furibundo alazán se trasladó don Carlos Mangel á Curridabat. Carlos no es músico y llegará intacto.

—La hermosa Angela Pacheco se encuentra de nuevo entre nosotros, después de alegres días pasados en Paso Ancho. Muy grato nos es saludarla.

—Para Cartago se fué hoy don Ricardo Giralt. Pronto regreso.

—Procedente del Guanacaste se encuentra en esta capital don Francisco Mayorga. Muy bienvenido sea.

Un cuarto

candidato.

En muy buenas condiciones de pago y á precio de quema, se vende una estantería fina de vidrieras corredizas propias para exhibir sombreros ó artículos q' han de preservarse del polvo. Además dos urnas complemento de la estantería. Para informes en esta oficina.

Baratillo

En la tienda de Miguel Turull se venden los pañolones y chales con una considerable rebaja. Todos los demás artículos al precio más bajo del mercado.

NO LEA ESTO!

Se puede aprender á hablar inglés en tres meses con el renombrado profesor H. J. Edwards, graduado en la Universidad de Victoria de Inglaterra y delegado examinador del Ministerio de Instrucción Pública en el Liceo de Costa Rica. Condiciones: Dos clases á la semana, \$ 2.00 al mes; tres clases á la semana, \$ 3.00 al mes; todos los días, \$ 5.00 al mes.—Para más informes dirigirse á la Academia de Inglés, 100 varas al Sur de la Botica La Violeta y 10 varas al Oeste del Palacio de Justicia, contiguo á la casa de don Constant Dubois.

GACETILLA

Voló el pájaro

Ayer, por los chacalines del Orden revuelto, fueron pillados unos tipos con unos cubitos en la mano, en el instante mismo en que uno gritaba: par y pinta.

Uno de los del churruco les repartió zurdazos á los intrusos y después todos corrieron por los prados, como alegres cervatillos.

Salvos fueron los perseguidos, contentos emprenderán de nuevo sus nobles tareas fiados en la fuerza de sus brazos y su resistencia de canillas.

Sepelio

Después de las honras fúnebres en la Catedral, y con numeroso y selecto acompañamiento, fueron trasladados ayer al Cementerio los restos del señor don José Durán.

Renovamos á la digna familia del distinguido extinto nuestros sentimientos de condolencia.

Licencia

No habiendo aceptado la Corte de Cartago la renuncia que de la Secretaría hiciera el Lic. don Er. Martín, este caballero solicitó tres meses de licencia, que le fué concedida por ese alto Tribunal.

A Novicia

Suplicamos á la persona que con el pseudónimo Novicia nos mandó el principio de una novela, se sirva remitirnos el resto, pues no podríamos comenzar á publicarla sino después de leerla toda y ver si encaja en la índole de este Diario.

La madre de un poeta

Ayer tuvimos el gusto de saludar á la digna madre de nuestro poeta don Lisimaco Chavarría que procedente del progresista pueblo de San Ramón ha venido á pasar algunos días en la capital.

Andaba de paseo con el hijo cuando la saludamos, y pudimos observar dibujada en el rostro del poeta la intensa alegría que experimentaba al presentar á la respetable antora de sus días.

Tomen nota de tan noble rasgo aquellos que, acariciados un tanto por el aura popular, se avergüenzan de confesar su humilde cuna.

"No son todos los que están etc."

Entre una multitud de chiquillos gritones, una pobre demente, que gesticulaba y gritaba á maravilla, era conducida á la Segunda Sección, á chirona, cuando en rea-

lidad de verdad era reclamada por el Asilo. Sumida en la indigencia, á juzgarse por su deteriorado traje, es muy posible que se encontrara en ese estado á causa de falta de alimento. No sabemos por qué, pero es lo cierto que hay mucho demente paseándose lo más tranquilo, pero no lo suficiente como para dejarlos vagar sin temor.

Nuevo abogado

El Foro se siente hoy justamente honrado con el ingreso en su seno de un nuevo miembro. Muy joven todavía, pero bien poseído de la noble causa que le toca defender, no dudamos que cada paso suyo en la carrera del Derecho será un triunfo. Nos referimos al señor don Agustín Monge Gutiérrez, quien sostuvo anteayer con brillantez su examen previo al conferimiento del título de Licenciado en Leyes, siendo, al terminar, calurosamente felicitado por el tribunal examinador y por todos sus amigos allí presentes.

Nos congratulamos sinceramente.

CAMPO NEUTRAL

La soca y la goma ¿A cuál debe creerse?

Francisco Muñoz Arias, vecino de San Francisco de Dos Ríos, en un comunicado que publica en La Republica de ayer dice que algunos caballeros le hicieron beber licor y firmar por una candidatura que no es la suya, pues la de él es la del Lcdo. don Ricardo Jiménez en cuyo servicio quiere vivir y morir.

Está en boga hoy un nuevo sistema de protestar. Los jimenistas le dicen á cualquier pobre hombre que firme para que luego pueda protestar, y los muy tontos creen que con la protesta posterior quedan lavados de la feísima mancha de tontos.

En el presente caso no se trata de eso. No, señores, sino de un hombre que firma por una candidatura en estado de soca y que protesta en estado de goma: ¿a cuál de las dos vale, Francisco?

TU ABUELO

San Francisco de Dos Ríos, 18 de febrero de 1909.

POR ESOS MUNDOS

La crisis turca.

Londres, 16.—La crisis en Turquía es causa de considerable ansiedad para los amigos del nuevo régimen. La situación es considerada seria. Los elementos reaccionarios, que son poderosos, aprovecharon ardorosamente cualquiera oportunidad real para derrotar la reforma. Es verdad que la interioridad en los recientes sucesos no puede aún descubrirse, pero aquí considérase la crisis de la más grave significación.

Se repiten los temblores.

Reggio, 16.—Ayer el profesor Affani al subir al tren para Nápoles cayó al suelo á causa de un severo sacudimiento; los campesinos corrieron á levantarlo, preguntándole si había peligro de temblores en adelante, y el profesor contestó: "calma, hijos míos; fué éste un choque de 5º grado y los tendreis durante dos años". Cayeron algunas casas en Messina y Reggio. Desplomóse la iglesia. En Messina hundiose varias pulgadas el fondo del fondeadero.

Italia espera á Roosevelt

Roma, 16.—El anuncio de que Roosevelt y su esposa llegarán á Nápoles á fines de marzo en camino para Africa, y que permanecerán once días en Italia fué recibido con gran contento. Espérase que Roosevelt visitará en Roma al Rey y al Papa. Roosevelt visitará la zona de la catástrofe.

Pánico en Turquía.

Constantinopla, 16.—Pánico ayer en Galata entre los habitantes europeos y cristianos á causa de temores de que los disturbios seguirán á la caída de Kiamil.

Terrible incendio.

Acapulco, 16.—Terrible incendio durante una función destruyó el teatro Flores, hubo 300 carbonizados. Todo en ceniza.

Ecos del incendio.

Acapulco, 16.—El incendio de anoche destruyó la oficina telegráfica. Faltan detalles.

Ugolino
 Carmona
 (ZAPATERIA)
 Últimos estilos. Mejores materiales. Especialmente para la clientela y para el público en general.

CASA DE HUESPEDS

—Propietario—

Federico Novoa

Calle Central,—50 varas al Sur de la Sucursal de Robert, frente á la casa de don José Durán. Alimentos de primera y servicio esmerado. Cuartos espaciosos.

Boarding house

Propietary

Federico Novoa



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



S. 109

Precaución Necesaria.—No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas."

Las Tabletas de Creosota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

W. STEINVORTH & HNO.

IMPORTADORES

San José

Limón

ALMACENES DE ABARROTOS Y GENEBOS

Botica Moderna

Frente á la Imprenta Nacional.

Surtido completo.—Servicio esmerado

Nicolás F. Meza

Cirujano - Dentista

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELÉCTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte, garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene gran surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas Italianas, y muchos otros artículos de consumo diario.

Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LA JOSEFINA

— Gran Panadería —

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con harinas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

Gran fábrica eléctrica de café, chocolate y pinelillo, preparados y compuestos bajo el sistema Coronado. Depósito permanente de azúcar de 1^a, 2^a y 3^a, lo mismo que de manteca de varias clases y la famosa harina GALLITO. Se tuesta café á particulares—

El Gallito

MIGUEL CORONADO

ELDERS & FYFFES LTD.

Linea directa de Vapores

ENTRE PUERTO LIMON (COSTA RICA),
 — MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón Manchester ó Bristol en 17 días.
 Salen de Limón cada semana:

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida..... £ 20

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta..... £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.— Admor.

LAS DELICIAS

—DE—

MIGUEL MENA

Este gran establecimiento, tan acreditado no obstante su reciente fundación, ofrece á sus favorecedores un surtido completo de refrescos y helados, así como los afamados tostes elaborados por el mejor maestro en el ramo que tenemos en Costa Rica.

Asco y esmero en el servicio son las cualidades distintivas del establecimiento. Sólo al p por el saltan á la vista del transeunte, quien se detiene y se ve atraído á su interior en busca d refrigerio confortador, si hace frío porque hace frío, y si hace calor porque hace calor.

A "Las Delicias", pues.

SOMBRERERIA DE

ROBERTO MAROTO B.

Avenida Central, antigua casa de don Telésforo Alfaro, contiguan á la oficina del doctor Ernesto Saborio

ESPACIO DISPONIBLE